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Эффективная работа с избирателями – 
залог высокого депутатского авторитета

Именно в регионах, проводя приём избирателей, участвуя 
в работе законодательных собраний и региональных прави-
тельств, оказывая содействие в решении проблем бюджетной и 
социальной сфер, депутаты Государственной Думы становятся 
тем необходимым связующим звеном между федеральным цен-
тром и региональными и местными органами власти, без кото-
рого невозможно эффективное функционирование всей систе-
мы государственного управления. А информация, получаемая 
от граждан во время приёмов, является важной питательной 
средой для депутатского законотворчества. 

Представленные в этой брошюре примеры – лишь неболь-
шая часть работы, которую проводят депутаты в своих изби-
рательных округах. Но никакой другой деятельностью нельзя 
заменить живое общение с людьми.

Алтайский край
Немало жителей города Барнаула приходят на приём к депу-

тату Александру Сергеевичу Прокопьеву. Практически всем 
обратившимся удаётся помочь. В депутатскую приёмную обра-
тился Евгений Добыш – руководитель Бийской городской обще-
ственной организации участников военных конфликтов на тер-
ритории Российской Федерации, г. Бийск. Заявитель пришёл к 
депутату с предложением принять участие в реализации проекта 
«Аллея Славы», посвящённого всем жителям Бийска, погибшим 
в локальных войнах. Цель проекта – повышение   нравственно-
патриотического воспитания  молодёжи. Открытие «Аллеи Сла-
вы» планируется приурочить к празднованию Дня Победы. За-
явитель предоставил подробный план-проект «Аллеи Славы», 
включая смету на приобретение и возведение всех необходимых 
конструкций. Депутат подтвердил необходимость реализации 
данного проекта. По инициативе Александра Сергеевича предо-
ставлен специальный грант в сумме 80 тысяч рублей. Получен-
ные средства будут направлены на изготовление информаци-
онных стендов, оборудование места их установки на площади 
перед культурно-спортивным центром посёлка льнокомбината. 
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Архангельская область
Депутат Елена Вторыгина во время приёма по личным вопро-

сам в г. Архангельске организовала комиссию для рассмотрения 
проблем, поставленных в коллективном обращении жителей дома 
№ 67 по улице Северодвинской. В частности, заявители жалова-
лись на качество предоставляемых им жилищно-коммунальных 
услуг, на плохую работу канализации, на неисправности наружной 
системы водоснабжения, по причине чего постоянно затапливалась 
придомовая территория. В состав выездной комиссии вошли пред-
ставители администрации города, управляющей компании, депута-
ты областного собрания. По результатам встречи с жителями дома 
и обследования его состояния было принято решение рассмотреть 
вопрос признания дома непригодным для проживания, либо нуж-
дающимся в капитальном ремонте, а МУП ЖКХ поручено в крат-
чайшие сроки устранить течь в системе наружного водоснабжения 
и выполнить необходимые работы по ремонту канализации.

Также во время приёма к депутату обратилась Надежда Шутова, 
жительница Архангельска. Заявительница сообщила, что на первом 
этаже её дома установлены игровые автоматы и осуществляется не-
законная предпринимательская деятельность. По данному вопросу 

А. С. Прокопьев на встрече с избирателями
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Надежда Ивановна неоднократно обращалась в Управление Мини-
стерства внутренних дел Российской Федерации по городу Архан-
гельску, однако никакой реакции не было.

И лишь только запрос депутата обратил внимание Управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации по Архан-
гельской области на факт незаконного предпринимательства – 
игровые автоматы были изъяты из помещений дома, а виновные 
лица привлечены к административной ответственности.

Астраханская область
Отношение депутата Леонида Огуля к пришедшим на приём

жителям Астраханской области можно назвать образцовым. Опе-
ративного решения требовал вопрос оказания материальной по-
мощи на лечение тяжелобольного сына Натальи Жариковой. 
Наталья Николаевна не работает, осуществляет уход за ребён-
ком-инвалидом. Министерство здравоохранения выделило квоту 
на лечение и в настоящее время ребёнка направляют в г. Санкт-
Петербург, но нужны деньги на питание и проживание. Такая по-
мощь депутатом была оказана и необходимые средства собраны.

Праздничные мероприятия в Архангельской области 
с губернатором И. А. Орловым 
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Не оставил без внимания депутат и просьбу члена ассоциации 
«Дети военного Сталинграда» жителя Астрахани Юрия Серегина. 
На День Победы Юрий Васильевич всегда самостоятельно выез-
жал в Волгоград, чтобы почтить память погибших воинов. Однако 
по состоянию здоровья и в связи с материальными затруднениями 
в этом году он этого сделать не смог. Депутат оказал содействие по 
включению его и супруги в состав делегации астраханцев для по-
ездки в город-герой Волгоград, и чета Серегиных смогла принять 
участие в поездке ветеранов по местам боевой славы.

Белгородская область
Немало важных и полезных дел в активе у депутата Государ-

ственной Думы Андрея Скоча. Только за несколько месяцев ве-
сенней сессии два дома ветеранов Великой Отечественной войны 
(в Новооскольском и Прохоровском районах) получили от Фонда 
«Поколение» Андрея Скоча автомобили с погрузчиком для транс-
портировки инвалидов-колясочников. 

Ветераны Великой Отечественной войны, инвалиды и пенсио-
неры ежемесячно проходят медицинское обследование и лечение в 
медицинских центрах «Поколение», оснащённых самым современ-
ным оборудованием, не имеющем аналогов в ЦФО.

На личном приёме
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В мае 2013 года в г. Губкин открыли мемориальный комплекс 
труженикам тыла, полностью возведённый при поддержке Фонда 
«Поколение» Андрея Скоча. 

Ежемесячно получают помощь от Фонда «Поколение» советы 
ветеранов Белгородской области, федерации самбо и дзюдо, ассо-
циации молодых журналистов.

В летний период при поддержке Фонда «Поколение» и его ру-
ководителя депутата А. В. Скоча больше 300 детей Белгородской 
области смогли отправиться на море и отдохнуть на курортах Крас-
нодарского края. Это дети работников бюджетной сферы, из малоо-
беспеченных и многодетных семей, дети, попавшие в трудную жиз-
ненную ситуацию, а также воспитанники военно-патриотических 
клубов области и отличники учёбы. 

В мае прошла Международная патриотическая вахта «Мы па-
мяти верны», на которой курсанты военно-патриотических к лубов 
отдали долг памяти воинам-победителям Великой Отечественной 
войны. В акции приняли участие военно-патриотические клубы и 
руководители ветеранских организаций Белгородской области и 
Харьковской области Украины.

В г. Белгороде при участии депутата вручили 180 автомобилей 
ВАЗ многодетным семьям региона. Программа поддержки много-
детных семей области ведётся депутатом А. В. Скочем с 2007 года. 
Так Фонд «Поколение» Андрея Скоча передал таким семьям уже 
более 600 автомобилей. 

Вручение премии «Родительский рекорд»
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Не бывает безлюдно и в приёмной другого депутата от Белго-
родской области – Олега Лебедева.

Многочисленные вопросы граждан касаются сферы здравоох-
ранения Российской Федерации, в том числе оказание помощи 
на лечение, проведение операций, приобретение дорогостоящих 
лекарственных препаратов. Так в адрес Олега Владимировича об-
ратился житель с. Красное Красненского района Белгородской об-
ласти Егор Шлыков с просьбой о помощи в проведении операции 
на глазах его сыну Алексею, выпускнику военно-патриотического 
клуба «Святогор». С имеющимся диагнозом Алексей не мог быть 
признан годным для прохождения срочной службы в воздушно-де-
сантных войсках, к чему готовился 2 года. По ходатайству депута-
та необходимая операция Алексею Шлыкову была проведена, и на 
третий день после выпускного в школе он был призван в армию. 
В настоящее время Алексей благополучно служит в воздушно-де-
сантных войсках. По возможности помощь оказывается всем, на 
основании предоставленных медицинских документов.

22-24 февраля 2013 года по инициативе и при непосредственном 
участии депутата, президента Белгородской региональной федера-
ции самбо и дзюдо О. В. Лебедева в городе Губкине Белгородской 
области прошёл Чемпионат России по боевому самбо, в котором 

Возложение цветов к памятнику 
Героям Великой Отечественной войны
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приняли участие 220 участников из 50 регионов России. По ито-
гам соревнований Белгородская область заняла 1 общекомандное 
место.

Республика Башкортостан

Немало важных, необходимых для региона решений на счету 
депутата Виктора Климова. Администрация городского окру-
га Агидель Республики Башкортостан обратилась к Виктору 
Владимировичу по вопросу включения муниципального об-
разования в список моногородов. Благодаря усилиям депутата 
Министерство регионального развития Российской Федерации 
включило город в данный список. На сегодняшний день муни-
ципальной властью совместно с депутатом рассматриваются 
различные виды государственной поддержки и разрабатыва-
ются меры развития экономики, которые должны позволить на 
долгосрочной основе организовать работу по осуществлению 
инвестиционной деятельности и созданию новых высокопроиз-
водительных рабочих мест.

На приёме по личным вопросам
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Ещё один депутат от республики Башкортостан, Салия Мурза-
баева, во время региональной недели использовала новую форму 
общения с избирателями – приём по личным вопросам через Skype. 
К депутату обратилась C. Д. Рузматова, гражданка Узбекистана, за 
содействием в оказании медицинской помощи сыну. Заявитель-
ница приехала в Республику в 2007 году с тремя детьми и мужем, 
имея разрешение на временное проживание в Российской Федера-
ции. В настоящее время полиса ОМС у ребёнка нет. Несмотря на 
это, благодаря запросу депутата, ребёнок госпитализирован в Ре-
спубликанскую детскую клиническую больницу, где была оказана 
медицинская помощь по неотложным показаниям.

Вологодская область
На личном приёме граждан к депутату Вячеславу Позгалеву от 

имени членов садоводческого кооператива обратился череповча-
нин Виталий Чайка с просьбой об остановке строительства газо-
провода на территории дачных хозяйств и сносе дачных построек. 

Приём граждан ведет депутат  С. Ш. Мурзабаева
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По итогам депутатских запросов в Правительство и Прокуратуру 
Вологодской области было принято решение о выносе участка га-
зопровода «Горький – Череповец» из зоны застройки. Выполнение 
работ   запланировано на 2015-2017 годы.

Иркутская область
Нет такого посетителя приёмной депутата Сергея Тена, к про-

блемам которого он остался бы равнодушен. Вот, например, уди-
вительная женщина Елена Богородская – полгода назад она ста-
ла мамой сразу для троих ребятишек: 7-летнего Миши и 4-летних 
Эллины и Никиты. У всех ребятишек в свидетельстве о рождении 
значились только мамы. И все эти матери-одиночки променяли де-
тей на водку. В итоге малыши оказались в приюте. А потом их уви-
дела Елена и приняла для себя судьбоносное решение – они стали 
её детьми. К слову сказать, Елена уже воспитала приёмную девочку 

В. Позгалев на открытии ФОКа
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Машу, которая сегодня учиться в медицинском колледже и во всём 
поддерживает свою маму. Елена Богородская однажды обратилась 
к депутату с просьбой помочь купить холодильник, так как старый 
сломался, и обрела в лице Сергея Тена своего горячего сторонни-
ка. Помимо холодильника и морозильной камеры ребятишки стали 
обладателями прекрасной детской спальни. А к новому учебному 
году все получили портфели с полным набором для первокласс-
ника, и пусть Эллине и Никите еще рано в первый класс, но по-
чувствовать себя, большими, как Миша, они могут уже сегодня, во 
всём помогая и подражая старшему брату.

Калининградская область
Давние связи у депутата Андрея Колесника с Балтийским Во-

енно-Морским Институтом им. Ф. Ф. Ушакова. Депутат всегда от-
кликается, если чем-то нужно помочь военным морякам. Так было 
с ремонтом спортивного зала, который был сделан под контролем 
депутата в кратчайшие сроки; и так было в десятках других случаев, 
которые касались жизни, быта, учёбы курсантов и работы препода-
вательского состава. 

С. Тен на встрече с избирателями
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Андрей Колесник курсантом принимал здесь присягу, препода-
вал, а сегодня он – желанный гость. Этот год для вуза юбилейный, 
и отмечен возвращением к полноценному набору первокурсников 
(около 300 человек). В августе Андрей Иванович по традиции на-
путствовал будущих офицеров на церемонии принятия присяги. 
Он отметил наиболее отличившихся ценными подарками и грамо-
тами.

Во время личного приёма к депутату Наталье Бурыкиной об-
ратилась жительница города Калининграда Е. В. Мищенкова с 
жалобой на плохую работу коммунальных служб. Суть пробле-
мы – в отсутствии мусорного контейнера возле дома и упразд-
нённой на данной территории должности дворника. После вме-
шательства депутата контейнер был установлен, а принятый на 
работу дворник приступил к исполнению своих обязанностей. К 
Наталье Викторовне обратились жители одного из домов, кото-
рым газовая служба рекомендовала разработать проектно-смет-
ную документацию, необходимую для газификации дома и за-
просила за это 25 тыс. рублей. 

Благодаря Наталье Викторовне была найдена организация, вы-
полнившая эту работу в пять раз дешевле.

В коллективе института им. Ф. Ф. Ушакова
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Республика Карачаево-Черкессия
Во время приёма к депутату Михаилу Старшинову обра-

тился Сулемен Курбанов – житель Малокарачаевского района, 
с. Учкекен, с просьбой о выделении субсидии на улучшение жи-
лищных условий. С. М. Курбанов более двадцати лет состоит в 
республиканском реестре ветеранов, инвалидов и семей, имею-
щих детей-инвалидов, нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, однако до настоящего времени финансовые средства не 
получил.

При содействии депутата принято решение выделить ветера-
ну субсидию в размере 370 тыс.рублей в ноябре-декабре 2013 го-
да. Депутат взял решение этого вопроса под свой личный кон-
троль.

По коллективному обращению жителей микрорайона г. Чер-
кесске был оперативно отремонтирован участок дороги на пе-
ресечении площади Кирова с улицей Революционная, помимо 
этого решён вопрос установки дополнительного светофора для 
обеспечения безопасности детей при пересечении улицы Ок-
тябрьской.

Н. Бурыкина ведет прием граждан
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Кемеровская область
Жители региона в прямом смысле этого слова с нетерпением 

ждут приёма депутата Татьяны Алексеевой. Информация о решён-
ных вопросах очень быстро передаётся через «сарафанное радио». 
Ветеран труда Людмила Еремина обратилась к депутату с прось-
бой о включении с. Ягуново Кемеровского района в программу га-
зификации. В результате проведённой депутатом работы заявка на 
газификацию села была дополнительно включена в региональную 
«Программу газоснабжения и газификации Кемеровской области 
на 2013-2015 годы». Документом предусматривается строитель-
ство газопровода с перспективой газификации более 400 домов.

Депутат Т. О. Алексеева всегда готова оказать помощь нужда-
ющимся людям: пенсионерам, многодетным семьям, инвалидам. 
В ответ на обращение гражданки Д. В. Толкачевой, проживающей 
в Топкинском районе, в с. Усть-Сосново и воспитывающей троих 
детей, была оказана материальная помощь на приобретение угля.

М. Старшинов на встрече с религиозными деятелями
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Семья была включена в список на получение 4 тонн благо-
творительного (бесплатного) угля на 2013 год по ежегодной 
акции губернатора по снабжению топливом малообеспечен-
ных семей. Сроки проведения акции с июня по август теку-
щего года.

Кировская область

Примеры эффективной работы с избирателями демонстриру-
ет депутат Вячеслав Тимченко. Благодаря депутату Кировский 
филиал ОАО «Сбербанка» и муниципальные органы власти Вят-
скополянского района нашли способ, с помощью передвижных 
банковских пунктов, решить проблему обслуживания жителей 
отдалённых сельских поселений. Дополнительно банк заклю-
чает договора со всеми крупными торгово-сервисными точками 
Вятских Полян и других муниципальных образований для обе-
спечения возможности жителям использовать банковские карты 
при оплате услуг.

Во время выездного личного приёма к депутату обратился пред-
приниматель из Белохолуницкого района А. Зырянов с просьбой 
оказать содействие в выделении ему земельного участка для скла-
дирования пиломатериалов. 

В гостях у многодетной семьи
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Немало потратил усилий бизнесмен для решения этой пробле-
мы, но лишь обращение к Вячеславу Степановичу сдвинуло вопрос 
с мёртвой точки. С администрацией района была достигнута дого-
ворённость о выделении необходимого земельного участка на пра-
вах аренды. 

Ещё один депутат от Кировской области Олег Валенчук, яв-
ляясь председателем «Союза садоводов России» инициировал на 
территории региона новый масштабный проект «Урожай-2013». 
Это большой эксперимент по вовлечению владельцев садово-ого-
родных участков в апробацию и тестирование качественных семян 
отечественного производства. Обладатели «Карты садовода» бес-
платно получали образцы российских семян улучшенной всхоже-
сти и небольшой дневник наблюдений, где они могли фиксиро-
вать весь путь от посадки семян до сбора урожая. Осенью стартует 
вторая часть проекта – подведение итогов. Дневники наблюдений 
будут переданы специалистам и учёным для анализа результатов. 
А на «Празднике Урожая», который пройдёт в сентябре 2013 го-
да во всех районах Кировской области, садоводы, вырастившие из 
этих семян самый выдающийся урожай, будут отмечены ценными 
подарками.

На встрече с избирателями
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Республика Коми
Во время одного из региональных приёмов депутатом Владими-

ром Поневежским была успешно опробована новая форма взаимо-
действия с избирателями с помощью проведения онлайн-конферен-
ции с использованием скайп-соединения с инициативной группой 
из Удорского района Республики Коми. В конференции приняло 
участие более 60 участников. В ходе дискуссии депутат ответил на 
вопросы членов инициативной группы, представителей региональ-
ных СМИ. Большинство проблем, волнующих жителей республики 
было связано с повышением тарифов на услуги ЖКХ.

По итогам мероприятия Главе Республики Коми предложено 
более качественно организовать разъяснительную работу с жите-
лями, разместить посредством интернета все необходимые сведе-
ния, касающиеся порядка начисления коммунальных платежей, 
информацию о службах, ответственных за качественное предостав-
ление и расчёт услуг ЖКХ, о контролирующих органах, разъяснить 
доступный алгоритм действий в случае возникновения спорных 
ситуаций с управляющими компаниями. 

Ремонт дороги под контролем депутата О. Валенчука
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Краснодарский край
С благодарностями в адрес депутата Александра Ремезкова при-

шёл на приём в Краснодарскую региональную приёмную ВПП «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» руководитель малого предприятия «Кубаньтранс-
авто» Сергей Ковальчук. А как же иначе, если после обращения де-
путата к главам муниципалитетов о содействии в предоставлении 
земельных участков стартовала реализация проекта строительства 
автовокзальных комплексов на территории Краснодарского края. 
Одной из первых на депутатский запрос откликнулась администра-
ция г.Анапы – предпринимателя попросили предоставить проектное 
предложение по размещению автовокзала, чтобы увязать его с про-
ектом строящейся в городе автомобильной развязки.

По обращению пенсионера Горбача Ивана Георгиевича из ст. Гри-
венской Калининского района депутатом была организована работа 
по розыску информации о пропавшем без вести в годы Великой От-
ечественной войны отца заявителя Горбача Георгия Ивановича, уро-
женца Краснодарского края. При совместной работе с Центральным 

Личный приём депутата В. Поневежского
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архивом Министерства обороны РФ удалось выяснить точное ме-
сто захоронения и обстоятельства гибели солдата Советской Армии, 
умершего в лагере для военнопленных в Нойбранденбурге. На осно-
вании полученных архивных документов депутатом было оказано со-
действие заявителю в установление ему мер социальной поддержки, 
как члену семьи погибшего участника Великой Отечественной войны, 
согласно Федеральному закону «О ветеранах» от 12.01.1995 № 5-ФЗ.

На личном приёме граждан в Выселковском районе к депутату 
обратились пенсионеры Л. П. Белан и Г. С. Альшина проживающие 
по ул. Октябрьской ст. Выселки по вопросу регулярного подтопле-
ния домовладений и земельных участков в период сильных дож-
дей. По поручению депутата были организованы работы по расчис-
тке ливнёвых конструкций.

Красноярский край
Большую практическую работу проводит на выездных приёмах 

депутат Виктор Зубарев. В городе Назарово Красноярского края к 
депутату обратилась группа работников местного щебёночного за-
вода с жалобой на то, что владелец предприятия в течение несколь-
ких лет открывал фирмы однодневки, увольнял людей, не выпла-
чивая задолженность по зарплате. 

Главное в работе депутата – помочь решить проблему
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По этому обращению была проведена соответствующая работа, 
и некоторое время спустя в электронной почте Виктора Зубарева 
появилось письмо от одной из заявительниц Натальи Павловой: 
«Здравствуйте, уважаемый Виктор Владиславович! 28 февраля 
Вы приезжали в г. Назарово и мы были у Вас на приёме по поводу 
невыплаты зарплаты. Мы обратились к Вам за помощью. Так вот, 
спешим Вам сообщить, что все люди, которые были в данном спи-
ске, получили полностью всю задолженность. Огромное Вам чело-
веческое спасибо за оказанную помощь. Мы желаем Вам здоровья, 
успехов в Вашем нелёгком труде».

Активистка Назаровского местного отделения «Молодой гвар-
дии» 17-летняя Кристина Семенова обратилась к депутату с вопро-
сом, нельзя ли ей пройти курс лечения ДЦП за пределами края – 
в клинике, где лечение для неё окажется наиболее эффективным. 
После обращения депутата в Министерство здравоохранения края 
было получено направление в Московскую клинику. 

Республика Кабардино-Балкария
На приём к депутату Юрию Васильеву с просьбой оказать 

содействие в проведении ремонта квартиры пришла одиноко 

Депутат во время выездного приема
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проживающая ветеран войны Валентина Калабухова из города 
Нальчик. 

Практически сразу после приёма, по поручению депутата, к за-
явителю была направлена жилищная комиссия, а затем, на осно-
вании её заключения составлена сметная документация. Ремонт в 
квартире ветерана будет проведён в ближайшие дни, а его ход взят 
депутатом под личный контроль.

Не осталось без внимания и обращение жильцов общежития 
по улице Калмыкова в городе Нальчик, по вопросу переселения 
из непригодного для жилья помещения. После общения Юрия 
Викторовича с Главой администрации г. Нальчик было получено 
разъяснение о том, что данное общежитие состоит в перечне жилья 
подлежащего сносу и в течение 2013-2014 годов будет проведено 
переселение проживающих в новые квартиры.

Липецкая область
Шли со своими наболевшими вопросами на личный приём к 

депутату Николаю Борцову жители Липецкой области. Не от-

На личном приёме
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казал в финансовой помощи депутат жительнице г. Лебедянь 
Юлии Ахматовой. Она стала жертвой телефонных мошенников, 
и осталась без средств к существованию на ближайшие два меся-
ца. Была вынуждена занять в долг под пенсию.

В очередной раз, в январе, Николай Иванович организовал и 
финансировал поездку детей из 50 малообеспеченных семей реги-
она на встречу с Дедом Морозом в Великий Устюг, а начальнику 
областного управления физической культуры, спорта и туризма 
оказано содействие в организации и финансировании региональ-
ного фестиваля «Регион 48. Аккорд Любви». Фестиваль прошёл на 
высшем уровне.

Москва
Немало жителей мегаполиса приходит на приём к депутату Сер-

гею Железняку. Вот лишь несколько примеров. К Сергею Влади-
мировичу обратилась Н. Д. Мурашко с жалобой на состояние фасада 
внутренней дворовой части жилого дома. По инициативе депутата 
была образована комиссия с участием представителей Префекту-
ры ЦАО г. Москвы и управляющей компании, которая провела

На встрече с молодежью
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обследование фасада дома. В результате осмотра были выявлены 
дефекты, устранённые впоследствии подрядной организацией по 
гарантийным обязательствам.

Не осталось без внимания и обращение настоятеля Алексан-
дро-Невского храма п. Монино Московской области священника 
Димитрия Новикова по вопросу предоставления Александро-Не-
вскому храму земель, принадлежащих военному ведомству. На за-
прос депутата Министерство обороны Российской Федерации со-
общило, что в настоящее время Департаментом военного ведомства 
выполняются кадастровые работы. После проведения указанных 
мероприятий будет организована подготовка проекта распоряже-
ния Правительства Российской Федерации. Депутат взял решение 
проблемы под свой контроль.

Московская область
Очень остро реагирует депутат Владимир Вшивцев на про-

блемы, с которыми приходят к нему жители Подмосковья. 
Без каких либо надежд на положительное решение своего во-

проса обратилась к депутату инвалид Великой Отечественной 
войны Екатерина Зелюченкова, проживающая в г. Химки, и для 

Приём по личным вопросам
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этого были основания. Службы ЖКХ отказали ей в просьбе от-
ремонтировать жильё. После обращения Владимира Сергеевича 
в администрацию города решение нашли, и в квартире инвалида 
оперативно был сделан качественный ремонт.

К депутату обратились инвалиды по зрению Д. А. Касаткина 
и В. Г. Бехтиев с просьбой помочь в трудоустройстве. Известно, 
что трудоустройство человека с ограниченными возможностями 
является сложной проблемой, но и в этом случае депутат нашёл 
неравнодушных людей, которые приняли на работу инвалидов в 
Некоммерческий центр IT технологий.

Нижегородская область
На личном приёме к депутату Вадиму Булавинову обратились 

с коллективной жалобой жители дома № 24 по улице Планетная 
Нижнего Новгорода с просьбой заменить аварийные водопрово-
дные трубы. По словам заявителей, на протяжении 4-х лет проис-
ходят утечки, каждые полгода жители вынуждены вызывать ава-
рийные службы. 

На личном приёме
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В результате утечек произошло разрушение фундамента дома, 
около подъезда обвалился грунт и образовалась яма. После вмеша-
тельства депутата администрация района обязалась в кратчайшие 
сроки заменить неисправные трубы и провести необходимые вос-
становительные работы.

Новосибирская область
Зная неравнодушное отношение к любой проблеме жители 

часто обращаются к депутату Ирине Мануйловой для реше-
ния многих вопросов, решить которые самостоятельно они не 
смогли. 

Среди них: предоставление мер социальной поддержки педа-
гогическим и медицинским работникам; защита интересов опе-
кунов и усыновителей; оказание помощи многодетным и одино-
ким родителям, мамам детей-инвалидов; устранение нарушений 

На встрече с избирателями
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при начислении пенсий и платежей за услуги ЖКХ, при выделе-
нии земельных участков под застройку; поддержка некоммерче-
ских общественных организаций.

Благодаря настойчивости депутата прошли курс лечения более 
десяти обратившихся детей-инвалидов, второй год Ирина Вик-
торовна помогает пройти курс лечения в Москве для 12-летнего 
С  аши Чермянина, инвалида-колясочника, страдающего ДЦП, ос-
ложнённого лимфидемой.

Многие приходят за помощью в общественную приёмную де-
путата Сергея Дорофеева. Вот лишь один небольшой пример. К 
депутату обратилась жительница города Новосибирска Юлия Це-
велева, с просьбой помочь в приобретении зондов для кормления 
её 4-х летней дочери Ксении. 

Ребёнок – инвалид, страдает эпилепсией, ДЦП. Кормление ре-
бенка возможно только через зонд, продукция российского произ-
водства не подходит, так как травмирует слизистую, что является 
постоянным источником инфекции. Мать самостоятельно приоб-
ретает зонды производства Германии. На эти цели она затрачива-
ет 15 тысяч рублей ежемесячно. 

Обсуждение партийных проектов
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Депутат Дорофеев направил письмо в адрес Министра социаль-
ного развития Новосибирской области С. И. Пыхтина с просьбой 
рассмотреть возможность выделения Ю. А. Цевелевой материаль-
ной помощи. В ответе депутату было сообщено, что министерством 
социального развития области принято решение о выделении 
Ю. А. Цевелевой единовременной материальной помощи в размере 
70 тыс. рублей.

Оренбургская область
В этом году открылся первый в Оренбургской области центр амбу-

латорного гемодиализа. В настоящее время в области более 300 чело-
век являются постоянными пациентами гемодиализа и, к сожалению, 
ежегодно их количество увеличивается в среднем на 25-30 человек.

Только в восточной зоне Оренбургской области более 100 жи-
телей, нуждающихся в гемодиализной помощи, получили теперь 
возможность лечиться в комфортных условиях.

Самое важное для депутата С. Дорофеева — забота о детях
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Инициатива создания центра принадлежит губернатору Юрию 
Бергу, депутату Государственной Думы Виктору Заварзину и за-
местителю главы представительства компании «Евромедик Интер-
нешнл Б.В.» Максиму Акчурину.

Но, возможно, ничего бы этого не было, если бы не активная 
работа депутата Государственной Думы от Оренбуржья – Виктора 
Михайловича Заварзина, который выступил инициатором строи-
тельства центра и контролировал его ход.

Пермский край
В ходе личного приёма граждан депутатом Алексеем Пушко-

вым в Региональную общественную приёмную председателя пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Пермском крае поступило обращение 
Анастасии Гилевой. Предмет обращения – оказание содействия в 
получении необходимых для больного ребёнка медикаментов. По-

Ход работ под депутатским контролем
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сле оперативно направленного депутатского запроса в Министер-
ство здравоохранения Пермского края и Министерство здравоох-
ранения Российской Федерации, семье была выделена квота на 
получение необходимых медикаментов. 

Также в адрес депутата поступило обращение Татьяны Марако-
вой с жалобой на бездействие судебных приставов при исполнении 
судебного акта по сносу самовольно возведённого гаража. В ре-
зультате служебной проверки судебных приставов, проведённой 
по инициативе депутата, вопрос со сносом незаконно построенного 
гаража был решён, нарушенные права заявительницы были восста-
новлены.

Приморский край
На приёме к депутату Эльмире Глубоковской обратилась жи-

тельница г.Владивостока Анна Киселева по вопросу  предостав-

На приёме у А. Пушкова по личным вопросам
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ления 10-летней дочери квоты на оказание высокотехнологич-
ной медицинской помощи в г. Москве. Результатом приёма было 
решение о госпитализации ребёнка в Краевую детскую клиниче-
скую больницу № 2 для прохождения обследования, после чего 
будет направлена заявка в Научный центр здоровья детей Рос-
сийской академии медицинских наук на проведение высокотех-
нологичной медицинской помощи.

Вопрос предоставления мест в детские сады – один из самых 
важных для Владивостока. Проживающие в городе Виктория 
и Екатерина Гольковы, пришли на приём в надежде устроить 
своих детей в детские сады. Управлением по работе с муници-
пальными учреждениями образования администрации города 
Владивостока сообщено, что по достижению детьми 3-летне-
го возраста они смогут стать воспитанниками детских садов. 
Вопрос о переводе детей в детский сад № 46 из детского сада 
№ 34, согласно информации Управления, будет рассмотрен в 
октябре 2013 года.

На приёме у Э. Глубоковской по личным вопросам
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Ростовская область
Депутат Виктор Водолацкий активно включился в решение 

проблем жителей региона. В приёмную депутата с заявлением об-
ратился глава Кулешевского сельского поселения И. Г. Олейнико-
ва с просьбой оказать помощь и не допустить остановку электро-
снабжения социальных объектов, в связи с образовавшейся задол-
женностью  в оплате за электроэнергию. После обращения депутата 
к вице-губернатору Ростовской области С. И. Горбаню вопрос был 
решён положительно.

Самарская область
Депутат Владимир Гутенев, учитывая многочисленные обра-

щения жителей в общественную приёмную, стал инициатором 
участия Союза машиностроителей России в программе массового 
добровольного донорства крови, в которой задействованы более 
тысячи предприятий по всей стране, в том числе и в Самарской 
области. Благодаря этой акции в регионах удаётся создать необ-
ходимый запас крови и её компонентов в условиях вступления в 
силу нового Федерального закона «О донорстве крови и её ком-
понентов».

Встреча В. Водолацкого с активом военно-патриотических клубов
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В адрес депутата от Самарской области Виктора Казакова об-
ратилась библиотекарь Пестравской детской библиотеки Елена 
Сенькина, с просьбой рассмотреть возможность выделения льгот-
ной путёвки в санаторий «Металлург» или «Серные воды» для 
лечения опорно-двигательного аппарата. До этого её обращения 
в Администрацию района остались без положительного решения. 
По депутатскому запросу Елене Викторовне была выделена пу-
тёвка по профилю заболевания с возможностью выезда на лече-
ние в 3 квартале текущего года.

Обратившийся к депутату Дмитрий Гайнулов просил оказать 
содействие в выделении средств на капитальный ремонт дома его 
матери, ветерана Великой Отечественной Войны, проживающей в 
селе Надеждино Кошкинского района Самарской области.

По депутатскому запросу была проведена межведомственная 
комиссия муниципального района, которая установила, что дом 
К. Н. Гайнуловой является непригодным для проживания. В итоге 
были подготовлены документы на получение субсидии для покуп-
ки нового дома.

В. Гутенев помогает медучреждениям Самарской области
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г. Санкт-Петербург
К депутату Василию Шестакову обратилась жительница 

Санкт-Петербурга с просьбой оказать содействие в улучшении жи-
лищных условий её семьи. Суть обращения состояла в следующем: 
сама заявительница и её несовершеннолетний сын стояли на учёте 
в качестве нуждающихся в получении жилья с марта 1997 года. С 
учётом льготы ребёнка-инвалида семья вошла в план обеспечения 
жилыми помещениями граждан Санкт-Петербурга на 2011 год. Од-
нако предлагаемые жилые помещения по своей площади были ме-
нее установленных действующим законодательством нормативов. 
Так, при подборе жилья не было учтено заболевание сына, которое 
входит в Перечень тяжёлых форм хронических заболеваний.

По итогам приёма семье заявительницы предложена для осмо-
тра двухкомнатная квартира государственного жилищного фонда 
Санкт-Петербурга общей площадью 54,0 кв.м. После полученного 
согласия, по данному «смотровому листу», был заключен договор 
социального найма жилого помещения и сданы все необходимые 
документы на регистрацию семьи по новому месту жительства.

В. Казаков на дне города Похвистнево
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Не менее эффективно работает и депутат Ирина Соколова, не 
оставившая без внимания обращение жителей Санкт-Петербурга  
Е. А. Шутиковой и А. А. Смирновой по оказанию содействия  в уста-
новлении опеки над детьми-сиротами Арчаковым Романом и По-
чинковой Марией. Помощь была оказана и многодетным матерям 
В. А. Тищенко и В. В. Глущенковой в устройстве детей в детский сад.

Приём по личным вопросам ведёт депутат И. Соколова

Депутат В. Шестаков на встрече с ветеранами
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Саратовская область
Немало проблем было решено депутатом Ольгой Батали-

ной во время личного приёма. В Саратовской области одной 
из самых тяжёлых является проблема очерёдности в детских 
садах, несмотря на это матери-одиночке Л. В. Розовой, не ра-
ботающей по причине необходимости заниматься ребёнком, 
после вмешательства депутата было предоставлено место в 
детском саду. 

Не осталось без внимания и обращение сироты Юлии Ша-
лыгиной, имеющей на руках решение суда от 2011 года о вне-
очередном предоставлении жилья. После получения ответа из 
администрации области по запросу депутата о том, что жильё 
будет предоставлено в кратчайшие сроки, Ольга Юрьевна взя-
ла вопрос под свой личный контроль. У заявителя не осталось 
никаких сомнений, что данная проблема будет решена.

На приёме по личным вопросам
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Только за несколько весенних месяцев в приёмную депу-
тата Государственной Думы от Саратовской области Василия 
Максимова поступило более полусотни обращений. Депутат 
Максимов старается не оставлять нерешёнными ни одно обра-
щение, особенно если речь идёт о здоровье. Пенсионерке, жи-
тельнице Ленинского района г.Саратова Людмиле Поддубной 
потребовалось срочное дорогостоящее медицинское обследова-
ние, которое не могла себе позволить стеснённая в средствах 
женщина. После долгих мытарств по различным инстанциям 
она решила обратиться к своему депутату. Благодаря помощи 
В. Ю. Максимова в Саратовском институте травматологии и 
ортопедии ей абсолютно бесплатно провели полное обследова-
ние, в том числе денситометрию – исследование, позволяющее 
определить содержание кальция в костях. По результатам ана-
лизов Людмиле Трофимовне дал рекомендации врач остерео-
поролог.

Встреча с иностранными студентами
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Ещё одна история ветерана труда Станислава Дональдовича 
Шандера. Сейчас ему 77 лет, и в последнее время стали беспокоить 
боли в ногах. Естественно, что в первую очередь заслуженный пен-
сионер попробовал обратиться  в поликлинику по месту житель-
ства. К сожалению, ни доброжелательного отношения, ни конкрет-
ной медицинской помощи он там не получил. Поэтому и позвонил 
по телефону общественной приёмной Василия Максимова. Резуль-
татом этого звонка стал приём в консультативно-диагностическом 
отделении 8-й городской больницы, где Станиславу Дональдовичу 
не просто провели необходимое обследование, но и оперативно на-
значили лечение. «Каждую клеточку проверили», – так охарактери-
зовал отношение врачей стационара пенсионер. Вот и получается, 
что доброе слово, внимание, отношение иногда лечат не хуже меди-
каментов.

К сожалению, нередко люди, попав в трудные жизненные си-
туации, просто не знают куда обратиться. А о своём праве на ма-
териальную помощь узнают только от депутата, которого считают 
последней инстанцией. Так было и в случае с Александром Кукли-
ным, который получил крайне необходимые средства на похороны 
матери, и в случае с Еленой Романовой. Её трехлетнему малышу, 
больному онкологией, постоянно нужны средства на покупку доро-
гостоящих лекарств, а также на регулярные поездки в московский 
онкоцентр, где ему проводят курсы химиотерапии. По договорён-
ности с областными и городскими депутатами Елене Николаевне 
была оказана материальная помощь.

Сахалинская область
Во время одного из выездных приёмов депутат Георгий Карлов 

побывал в Невельском районе Сахалинской области, где посетил 
несколько объектов муниципального образования, и провёл встре-
чи с руководителями предприятий, учреждений и организаций 
района. Целью этой поездки было изучить перспективы развития 
сёл и возможности повышения качества жизни людей. Злободнев-
ный вопрос – отсутствие детского сада в селе Шебунино. 

Численность населения там составляет около 800 человек, но 
многие, имея квартиры, в селе не живут. В школе обучается 54 уче-
ника, детей дошкольного возраста всего 32. Встреча с жителями 
села проходила в присутствии мэра Невельского района, поэтому 
вопрос решили оперативно – в течение недели в областном мини-
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стерстве образования было подписано распоряжение о выделении 
48 миллионов рублей на капитальный ремонт школы и реконструк-
цию части здания под детский сад. Деньги были выделены в рамках 
программы «Обеспечение доступности дошкольного образования 
в Сахалинской области на 2011-2015 годы».

Республика Татарстан
С 2010 года занимается депутат Алина Кабаева проблемой 

отселения жителей двух деревень Алань и Мартыш Нижнекам-
ского и Тукаевского районов республики Татарстан, оказавших-
ся в неблагоприятной экологической зоне. Наконец, благодаря 
усилиям депутата, проведены подготовительные работы и сде-
ланы необходимые расчёты, что позволяет уже в текущем году 
переселить жителей в благоустроенные квартиры.

Не забывает Алина Маратовна и о развитии спорта в своём ре-
гионе. Депутат подготовила и провела крупное социально значи-
мое мероприятие – международный турнир по художественной 

Г. Карлов на выездном приёме



40

гимнастике «Алина», в котором приняли участие около 4-х тысяч 
человек. Подобное мероприятие пользуется неизменным успехом у 
жителей Нижнекамского района и проводится второй год подряд.

Тамбовская область 
Реальную помощь получают в приёмной депутата Виктора 

Кидяева жители Тамбовской области. Так, например, житель-
ница Тамбова пенсионерка О. И. Кулакова попросила содей-
ствия в решении проблемы очистки от снега и льда тротуаров 
моста через канал р. Цны. 

Члены дачно-садоводческих товариществ (в основном это 
пенсионеры и ветераны труда), расположенных по берегам ка-
нала, и жители микрорайона Дворики с трудом преодолевали 
мост после мартовских снегопадов, так как дорожными служба-
ми очищалась только его проезжая часть, по которой и вынуж-
дены были ходить пожилые люди, постоянно рискуя попасть 

А. Кабаева после турнира по художественной гимнастике
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под двигающийся транспорт. После вмешательства депутата 
В. Б. Кидяева проблема была оперативно решена, дорожки рас-
чистили.

Тульская область
Немало полезных дел в активе депутата от Тульской области 

Бориса Зубицкого. 
Близко к сердцу он принял беду семьи Крысиных из г. Тулы – 

дом, в котором проживала Ирина Крысина с 12 летним сыном, 
сгорел полностью. Благодаря принятым депутатом мерам женщи-
не и её сыну было выделено социальное жильё. Ей также переда-
ли двухъярусную кровать и набор продуктов. Кроме того, депутат 
обратился к руководству предприятия ООО «Тулачермет» о раз-
мещении в газете статьи с просьбой принять возможное участие 
в сборе необходимых повседневных вещей, и публикация нашла 
отклик у работников предприятия, вещи были собраны. 

В. Кидяев на встрече с избирателями
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Свердловская область
Более 500 учащихся школы № 36 Нижнего Тагила благодарны 

депутату Валерию Якушеву за проведённый качественный ремонт 
дороги, который дети и родители ждали три года, и это притом, что 
работы при всей их очевидной необходимости не были запланиро-
ваны на этот год. 

Мало кто верил, что даже у депутата это получиться и лишь ког-
да строители начали укладывать асфальт, стало понятно, что для 
многих важная дорога, наконец будет сделана.

Б. Зубицкий вручает награды одаренным детям
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Тюменская область
Среди примеров эффективной депутатской работы можно гово-

рить об ответственности, с которой подходит к делу депутат Эрнест 
Валеев. Во время личного приёма к депутату обратились жители 
частных домов, расположенных на улице Летней г. Тюмени. Мно-
го можно перевести бумаги, описывая их хождения по различным 
инстанциям с просьбой решить вопрос прокладки водопровода по 
указанному адресу. Проблема серьёзная, содержит множество тех-
нических трудностей, и лишь вмешательство депутата Э. А. Вале-
ева, который вопрос водоснабжения этих домов вынес на совеща-
ние с Губернатором Тюменской области В. В. Якушевым, помогло 
сдвинуть решение вопроса с мёртвой точки. Водопровод будет про-
ложен в ближайшее время. 

Дорога к школе
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Не прошёл без участия Эрнеста Валеева и конкурс молодых 
исполнителей эстрадной песни Уральского Федерального округа 
«Песня не знает границ», где депутатом был вручён учреждённый 
им специальный приз за лучшее исполнение эстрадной песни – его 
получил лауреат конкурса Парамонов Андрей.

Ни одного обращения не оставляет без внимания депутат Ана-
толий Карпов. Так было и с просьбой ветеранов Викуловского 
муниципального района Тюменской области оказать содействие 
в оснащении больницы современным стоматологическим обо-
рудованием для лечения, зубопротезирования и диагностики. 
Департаментом здравоохранения Тюменской области в ответ на 
запрос депутата было сообщено, что приобретение оборудования 
поставлено в план закупок IV квартала 2013 г. Вопрос взят под 
депутатский контроль. 

Анатолий Евгеньевич стал одним из главных организаторов 
проекта «Шахматы в моём дворе». Задачей этого проекта являет-
ся в каждой школе города Тюмени и в каждом дворе обучать игре 
в шахматы подрастающее поколение. 

На совещании в регионе
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На личном приёме депутатом был решён вопрос о подведении 
воды в частный дом для вдовы инвалида ВОВ и ветерана труда, ко-
торой в апреле исполнилось 104 года.

Ульяновская область
Немало полезных дел в активе у депутата Государственной Ду-

мы, прославленного хоккеиста Владислава Третьяка. Во время 
региональной недели В.А.Третьяк посетил районную больницу в 
рабочем поселке Кузоватово Ульяновской области, где от имени 
благотворительного фонда вручил кресла-коляски для транспор-
тировки больных, ингаляторы и сухой бассейн для детей с невро-
логической патологией. 

Владислав Третьяк сегодня ведёт подготовку двух благотво-
рительных проектов, которые будут реализованы на территории 
Ульяновской области: российско-канадского – по обмену опытом 
между хирургами в целях повышения профессиональной квали-
фикации – руководителем проекта является президент Канадского 
Фонда пластической и восстановительной хирургии лица универ-
ситета Торонто Питер Адамсон; и российско-шведского – через 
фонд помощи детям-сиротам имени Владислава Третьяка. Благо-

Поддержка юных шахматистов
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даря реализации этого проекта российские дети получат возмож-
ность ежегодно выезжать в сопровождении педагогов на отдых, ле-
чение и обучение в Швецию на летние или зимние каникулы.

В. Третьяк на встрече с избирателями
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